

EL DÍA

Más huelgas de obreros mecánicos en Argentina

UNO MAS UNO

61 periodistas desaparecidos en Argentina

BUENOS AIRES, 17 de marzo (UPI).— Por lo menos 61 periodistas argentinos han desaparecido luego de ser detenidos por las fuerzas de seguridad desde que hace casi tres años los militares se hicieron del poder mediante un golpe de Estado, denunció hoy aquí el diario en inglés *The Buenos Aires Herald*.

Los familiares de los desaparecidos, sin embargo, señalaron al periódico que la lista podría ser mucho mayor, ya que sólo incluye los casos estrictamente confirmados y deja fuera varias denuncias al respecto.

Indicaron además que han organizado un comité encargado de averiguar el paradero de los desaparecidos y enviado listas con los nombres a agencias internacionales de prensa y asociaciones de defensa de los derechos humanos.

La Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas, por su parte, expresó hace meses que la libertad de prensa en este país está todavía muy lejos de conseguirse.

(AFP e IPS)

CORDOBA, Argentina, 17 de marzo.—La empresa Industrias Mecánicas del Estado (IME) despidió a otras 40 de sus obreros, que desde el lunes pasado están en paro en reclamo de mejoras salariales y por la reincorporación de otros 14 despedidos, se supo hoy aquí.

El viernes, en la fábrica Renault los operarios cumplieron paros de una hora por turno demandando un aumento de salarios, y una actitud similar adoptaron los trabajadores de la empresa Fiat.

El conflicto laboral en el sector mecánico —pudo saberse— es analizado por los más altos autoridades sindicales y militares.

En 1969, un conflicto parcial derivó en un levantamiento generalizado de la población que fue denominado 'Cordobazo' y que determinó la caída un año después del gobierno militar que presidía el general Juan Carlos Onganía.

Fuentes empresarias dijeron que las medidas de fuerza, que también alcanzaron a otras fábricas subsidiarias de Renault, como las dos de Industrias Latinoamericanas Sociedad Anónima (ILASA) y Matrices Perdril, fueron adoptadas en solidaridad con el personal de IME, en conflicto desde el mes último.

Voces gremiales refutaron esa versión, y señalaron que el paro comenzó cuando la empresa contestó a un

pedido de aumento salarial de los operarios, con un comunicado de 3 puntos en el que anunciaba que no modificaría su política de salarios y que los trabajadores debían ajustarse a lo que marca la ley.

Los paros de ayer en Renault son una secuela del conflicto iniciado a fines del año pasado, y que fue superado cuando la empresa prometió la 'indexación' de los sueldos de acuerdo al costo de la vida, apartándose luego del compromiso, según dijeron los gremialistas.

DIFUNDEN UNA LISTA DE 61 PERIODISTAS DESAPARECIDOS

Una lista de 61 periodistas desaparecidos en el país fue distribuida a los diarios por sus familiares y publicada hoy sólo por el *Buenos Aires Herald*, matutino liberal que se publica en inglés.

El *Herald* menciona que la lista original recibida por el diario incluye a Juan Ramón Nazar, editor de la *La Opinión* de Trenque Lauquen, desaparecido en 1977, quien reapareció vivo el 26 de agosto de 1978, sin revelar quiénes lo habían secuestrado ni dónde permaneció los 12 meses que duró su desaparición.

La lista, que elaboró un comité formado por familiares de los periodistas, se completa con un cambio de situación de 80 periodistas, que según sus familiares están en diversas prisiones,

pero los autores admiten que falta aún comprarse.

Entre los periodistas desaparecidos que contiene la lista, el *Herald* menciona a Edgardo Sajón, que fue secretario de prensa del presidente argentino Alejandro Lanusse en el gobierno militar hasta 1973.

Entre muchos otros también figuran Rodolfo Fernández Pondal, subdirector de *Ultima Cerveza*, publicación que brinda información política y militar de tipo reservado, Enrique Raab, ex cineasta y periodista de semanarios de actualidad.